

Andalucía
Cultura

Junta prevé presentar el Plan Director que regulará las excavaciones en Orce en un plazo de dos meses

Directorio

- [Plan Director](#)
- [Catálogo General Patrimonio Histórico Andaluz Bien Interés Cultural](#)
- [Consejería Cultura Junta Andalucía](#)
- [Fuente Nueva Barranco León Venta Micena](#)



Foto: EP/IPHES

GRANADA, 3 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía prevé presentar el Plan Director que regulará las excavaciones en Orce (Granada) en un plazo aproximado de unos dos meses, una vez concluya el expediente que se inició a principios de agosto para inscribir en el Catálogo General del Patrimonio Histórico Andaluz como Bien de Interés Cultural (BIC) la cuenca de esta zona arqueológica, con yacimientos como Fuente Nueva 3, Barranco León o Venta Micena.

Así lo ha señalado a Europa Press el delegado provincial de Cultura en Granada, Pedro Benzal, que asegura que en el Plan Director se incluirán los resultados de las prospecciones que está llevando a cabo el equipo que dirige el arqueólogo Robert Sala en Barranco León y Fuente Nueva 3.

Además, la Consejería prevé reunirse en próximas fechas con el Ayuntamiento de Orce, que siempre ha mostrado su interés por que se excave en Venta Micena tras el hallazgo en 1982 de un fragmento de cráneo del considerado como 'Hombre de Orce', para que haga sus "aportaciones", susceptibles de ser añadidas en el Plan Director.

En principio, la Junta de Andalucía "no tiene la intención de excluir a ningún investigador ni a ningún yacimiento", ha dicho el delegado en alusión a las continuas reivindicaciones que el paleoantropólogo Luis Gibert, hijo de José Gibert --el descubridor del 'Hombre de Orce-- , ha hecho para volver a excavar en Venta Micena, donde no se trabaja desde hace casi 30 años.

El "dilema", ha dicho Benzal, es que se defina por la Dirección General de Bienes Culturales dónde excavar "bajo criterios científicos y técnicos", y siguiendo una estrategia de planificación, incluyendo los

resultados de las últimas campañas de excavación. "Pero lo que está claro es que nada ni nadie está vetado", ha asegurado el delegado.

Actualmente un equipo de 45 personas está excavando en Barranco León y Fuente Nueva 3 con el objetivo de descubrir la forma de vida y "el hábitat y el control del territorio" de los primeros pobladores de la zona. Los trabajos, que se desarrollarán hasta el próximo 18 de septiembre, serán visitados antes de esa fecha por el consejero de Cultura, Paulino Plata, que también visitó la pasada campaña los yacimientos excavados.

El equipo que participa en estas tareas, liderado por Robert Sala, lo conforman investigadores de distintas instituciones como el Instituto de Paleoecología Humana (IPHES), la Universidad de Granada y Málaga, entre otras, que ya trabajaron en la anterior campaña desarrollada hace ahora un año en los mismos yacimientos, donde se hallaron 1.400 fósiles, entre fauna e industria, que confirmaban la ocupación humana del territorio hace 1,3 millones de años.

La nueva campaña, enmarcada en el proyecto 'Primeras ocupaciones humanas del Pleistoceno inferior de la cuenca de Guadix-Baza', se lleva a cabo en Fuente Nueva 3 y Barranco León y además recogerá muestras de otros ubicados en Cúllar Baza y Huéscar. El objetivo es descubrir "los niveles singulares de hábitat" para conocer la forma en que los humanos competían con otros animales, como hienas y otros carnívoros, para acceder a los recursos disponibles, en un entorno en el que se ha constatado que hubo un lago. Para ello, se analizarán los restos de grandes animales encontrados en anteriores campañas, como elefantes o hipopótamos.

© 2011 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.